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APPRENDS-MOI À AIMER/AIMEZ  

 

 
 
 
AMBIANCE 
 
Apprends-moi, Seigneur, à partager ma vie avec Toi, en commençant 
par moi, en allant vers les autres et en Te rejoignant. 
Tu nous apprends à aimer, tu nous montres avec ta vie ce que cela 
signifie, comment communiquer avec ma vie que tu es mon Seigneur, 
ce qui revient à dire : tu es Amour, avec tes paroles et tes gestes et 
qu'à travers tout tu nous enseignes comment être et vivre. 
Tu aimes tout le monde ? C'est ce que Tu nous dites, ce que tu nous 
demandes, ce que tu vives, comment pouvons-nous aimer comme ça?  
Tu aimes quelqu'un qui te cause ou te fait du mal ? Difficile, mais 
possible. 
Il aime tout simplement. 
 



CHANT. AIMEZ VOS ENNEMIS - IXCÍS 
https://youtu.be/ItVFkAgp5FU?si=lX8Rr6J1R2Y9cqIb  
 

EVANGILE – Luc 6, 17. 20-26      
« Mais je vous le dis, à vous qui m’écoutez : Aimez vos ennemis, faites du 
bien à ceux qui vous haïssent. Souhaitez du bien à ceux qui vous maudissent, 
priez pour ceux qui vous calomnient. À celui qui te frappe sur une joue, 
présente l’autre joue. À celui qui te prend ton manteau, ne refuse pas ta 
tunique. Donne à quiconque te demande, et à qui prend ton bien, ne le 
réclame pas. Ce que vous voulez que les autres fassent pour vous, faites-le 
aussi pour eux. Si vous aimez ceux qui vous aiment, quelle reconnaissance 
méritez-vous ? Même les pécheurs aiment ceux qui les aiment. Si vous faites 
du bien à ceux qui vous en font, quelle reconnaissance méritez-vous ? Même 
les pécheurs en font autant. Si vous prêtez à ceux dont vous espérez recevoir 
en retour, quelle reconnaissance méritez-vous ? Même les pécheurs prêtent 
aux pécheurs pour qu’on leur rende l’équivalent. Au contraire, aimez vos 
ennemis, faites du bien et prêtez sans rien espérer en retour. Alors votre 
récompense sera grande, et vous serez les fils du Très-Haut, car lui, il est 
bon pour les ingrats et les méchants. Soyez miséricordieux comme votre 
Père est miséricordieux. Ne jugez pas, et vous ne serez pas jugés ; ne 
condamnez pas, et vous ne serez pas condamnés. Pardonnez, et vous serez 
pardonnés. Donnez, et l’on vous donnera : c’est une mesure bien pleine, 
tassée, secouée, débordante, qui sera versée dans le pan de votre vêtement ; 
car la mesure dont vous vous servez pour les autres servira de mesure aussi 
pour vous. » 

Pour approfondir la Parole aujourd’hui (Marie-Noëlle THABUT) 
1 Samuel 26,2. 7-9. 22-23. Une belle histoire qui illustre la magnanimité de 
David à l’égard de Saül, que Dieu avait consacré roi. Mais tout homme, 
« image » de Dieu, n’est-t-il pas aussi « oint du Seigneur » ? 
Psaume 102. Dieu est pardon, guérison, tendresse, pitié. Et nous envers 
nos frères ? 
1Cor 15,45-49. Impossible de représenter un corps « terrestre » devenu 
« spirituel », et d’imaginer la vie après la mort. Tout ce que l’on peut qu’on 
peut dire, c’est ce que la foi affirme. Transformés, nous serons comme le 
Christ et avec lui. Il a pris la condition humaine pour nous faire participer à 
la condition divine.  
Luc 6, 27-38. « Soyez miséricordieux comme votre Père est 
miséricordieux » : « (alors) vous serez les fils du Dieu très-haut, car lui, il est 
bon pour les ingrats et les méchants. » On a envie de dire « quel programme 
! » Et pourtant c’est bien cela notre vocation ; si on relit l’ensemble de la 

https://youtu.be/ItVFkAgp5FU?si=lX8Rr6J1R2Y9cqIb


Bible, elle apparaît bien comme le récit de la conversion de l’homme qui 
apprend peu à peu à dominer sa violence. Cette lente extirpation de la 
violence du cœur de l’homme est exprimée. Les textes bibliques vont  faire 
découvrir à l’homme que son véritable honneur est ailleurs ; il consiste 
justement à ressembler à Dieu qui est « bon, lui, pour les ingrats et les 
méchants ». Le discours de Jésus, aujourd’hui, est la dernière étape de cette 
éducation : de la loi du talion, nous sommes passés à l’appel à la douceur et 
au désintéressement, à la gratuité parfaite ; il insiste : par deux fois, au début 
et à la fin, il dit « aimez vos ennemis, faites du bien à ceux qui vous 
haïssent »... « Aimez vos ennemis sans rien espérer en retour ».Du coup, la 
finale nous surprend un peu ; jusqu’ici, si ce n’était pas facile, au moins c’était 
logique : Dieu est miséricordieux et nous invite à l’imiter ; et voilà que les 
dernières lignes semblent changer de ton : « Ne jugez pas, et vous ne serez 
pas jugés ; ne condamnez pas, et vous ne serez pas condamnés. Pardonnez, 
et vous serez pardonnés. Donnez, et l’on vous donnera… vous recevrez une 
mesure bien pleine, tassée, secouée, débordante, qui sera versée dans votre tablier ;  car la 
mesure dont vous vous servez pour les autres servira aussi pour vous. » 
Serions-nous revenus au donnant-donnant ? Évidemment non, puisque 
c’est Jésus qui parle ; tout simplement, il nous indique un chemin très 
rassurant : pour ne plus craindre d’être jugés, contentons-nous de ne pas 
juger, de ne pas condamner les autres. Quant à la phrase « Votre 
récompense sera grande, vous serez les fils du Dieu très-haut », elle dit la 
merveille que découvrent ceux qui obéissent à l’idéal chrétien de douceur et 
de pardon, c’est-à-dire la transformation profonde qui s’introduit en eux : 
parce qu’ils ont ouvert la porte à l’Esprit de Dieu, celui-ci les habite 
et les inspire de plus en plus. 
 
Conseils pour la prière 

−  Qu'est-ce que le texte de l'Évangile t'invite à faire concrètement ? 

−  Partage avec Jésus les nœuds de ton cœur qui t’ empêchent de vivre 

l'Évangile. 

− Dans notre société, dans notre communauté, comment pouvons-

nous faire réalité le message de l'Évangile ? 

 

MUSIQUE AMBIANTE.  
KENDRA SPRINGER DANS LE RÔLE D'ANGELA 
https://youtu.be/j_0avBpH5PA?si=M-gsWY6WA_shh9FS  
 
 

https://youtu.be/j_0avBpH5PA?si=M-gsWY6WA_shh9FS


L'AMOUR PEUT TOUT 
 
Aime et fais ce que tu veux. 
Aimer les ennemis 
c'est un défi et une difficulté, 
pas impossible. 
Aimer les ennemis  
cela implique de pardonner, 
lâche prise du ressentiment  
et le désir de vengeance.  
Jésus nous a enseigné  
comment pardonner, 
pas une seule fois,  
mais à plusieurs reprises. 
Aime et fais ce que tu veux. 
Il désire toujours le bien à tous, 
marche par la voie de la 
réconciliation. 
Sois toi-même, ne laisses pas  
entrer en toi le désir de ne pas 
oublier, la rancœur qui 
s'enracine et satisfait la colère 
qui génère de distances 
insurmontables, paralysantes. 
Aimer, en aimant, en 
transcendant le je ne peux pas 
par le je le fais. 
Aime et fais ce que tu veux. 
Sois une parole et un signe 
d'espérance, 

dans ce monde instable,  
incertain, complexe et ambigu. 
Profite de l'occasion 
à chaque instant et laisse-toi 
porter par le bien, 
le beau, le juste 
tu es inspiré par la rencontre 
avec toi-même, avec les autres, 
avec l'Autre. 
Aime et fais ce que tu veux. 
En étant avec Toi, tout est 
possible. 
La vie est possible, plus digne, 
plus humaine, plus fraternelle. 
Avec Toi, nous ressentons la 
force de marcher 
accompagnés. 
Avec Toi, nous expérimentons 
une présence qui donne 
la vie, fait de bonnes nouvelles. 
Avec Toi, nous sommes 
meilleures. 
Je veux aimer et être  
comme Tu m'invites à être, 
je veux être avec moi 
et avec mon voisin. 
Comme Toi m’engager,  
me dévouer. 
Aimer toujours. 

 
CHANT. AMAOS SALOMÉ ENRICHI 

https://youtu.be/Y2U_yZC8wyI?si=1GVgsi7yZ1ebh2RA  
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